

PP, 4

09/10/2025

NACIONAL



CONTRA EL SARAMPIÓN

"La respuesta para detenerlo es vacunar"

José Moya Medina, representante de la Organización Mundial de la Salud (OMS) asegura que la vacunación es la herramienta más grande para frenar esta enfermedad que, según datos oficiales pasó de 416 contagios en marzo pasado, a cuatro mil 857 siete meses después. En entrevista con El Sol de México, atribuye a la pandemia de Covid-19 y la desinformación que haya disminuido la vacunación contra el padecimiento. Destacó que desde febrero pasado trabajan en coordinación con la Secretaría de Salud federal, a través de consultores que incluso viajan a los estados de la República Mexicana. Pág. 4

PP, 4

09/10/2025

NACIONAL



AVANCE DEL SARAMPIÓN EN MÉXICO

"La respuesta para detenerlo es vacunar"

MONTSERRAT MALDONADO

José Moya Medina, representante de la OMS en México, explica cómo han colaborado con el gobierno para capacitar al personal, ofrecer un equipo de respuesta rápida y analizar las coberturas

a Organización Mundial de la Salud (OMS) asegura que para detener el aumento de contagios de sarampión en el país es primordial vacunarse.

"La respuesta para detener el sarampión es vacunar (...) es la herramienta más grande que tenemos de protección a la salud", declara José Moya Medina, representante de la OMS en México, en entrevista con El Sol de México.

Moya Medina agrega que la desinformación y la pandemia de Covid-19 están entre las causas por las cuales disminuyó el porcentaje de vacunación contra esta enfermedad.

A principios de marzo, la Secretaría de Salud publicó un aviso epidemiológico a todos los hospitales para mantener la vigilancia y las medidas ante el aumento de los casos de sarampión que hasta ese momento eran 416. Siete meses después, las autoridades han registrado cuatro mil 857 contagios en la población, debido a eso la OMS ha apoyado con capacitaciones y acompaña a la Secretaría de Salud federal.

¿CÓMO FRENAR EL AUMENTO DE CONTAGIOS EN EL PAÍS?

Se tiene que acudir a los establecimientos de salud para vacunarse. La respuesta para detener el sarampión es vacunar y eso es precisamente lo que está haciendo la Secretaría de Salud.

Aquí lo más importante es recordar a



PP, 4 09/10/2025

NACIONAL



todas las personas que hay que vacunar a nuestros niños, que hay que tener las cartillas de vacunación al día y esa sí es una recomendación no solo para los padres de familia, también para profesores de nuestras escuelas y en todo el país.

¿QUÉ OTRAS MEDIDAS SE HAN TOMADO?

En febrero de este año comenzaron los primeros casos y se han hecho desde la Organización Panamericana de la Salud un conjunto de actividades en coordinación con la Secretaría de Salud federal. Las principales han sido reuniones de trabajo conjuntas, tener aquí consultores nuestros que están apoyando no solamente a nivel federal, sino también viajando a los estados.

La principal actividad han sido las reuniones, la capacitación con todo el personal que trabaja en vacunación a nivel nacional y también con la Dirección General de Vigilancia de Epidemiología. Así que esas son las principales actividades, este seguimiento, capacitación para tener equipo de respuesta rápida, análisis de las coberturas, estrategias de vacunación, en fin, todo eso desde nuestra parte acompañando a la Secretaría de Salud.

¿A QUÉ SE DEBIÓ EL AUMENTO EN UNA ENFERMEDAD QUE YA SE PENSABA CONTROLADA?

La enfermedad la teníamos eliminada en 2016, fue el primer año en que logramos como continente, como región de las Américas, eliminar el sarampión, fue una fecha importante para nosotros, pero dos años después comenzó nuevamente a circular el sarampión en algunos países de la región, concretamente en Venezuela y luego Brasil.

Luego tuvimos una transmisión intensa entre 2018-2019 en la región y perdimos esa clasificación de haber logrado la eliminación del sarampión. Sin embargo, la recuperamos en 2024, con las vacunaciones que se hicieron, sobre todo en Brasil, pero lamentablemente este año hemos tenido un incremento de casos en varios países de la región, empezando por Estados Unidos, Canadá y luego México, y también otros países de Sudamérica, caso de Bolivia, Argentina, Perú.

Esto se debe a que el sarampión está circulando en otras regiones del mundo, concretamente en Europa, Asia y África. Lamentablemente, las coberturas de vacunación disminuyeron en estos países por varias razones, entre ellas una pérdida de los padres de familia de vacunar a sus hijos debido a la desinformación que circula en las redes sociales.

¿CÓMO ESTÁ LA COBERTURA DE VACUNACIÓN EN LA REGIÓN?

Disminuyeron las coberturas de vacunación, especialmente después de la pandemia, bajamos porcentajes de cobertura de vacunación. Siempre en nuestra región, en América Latina, se habían logrado muy buenas coberturas de vacunación. Históricamente éramos una región con muy buenas coberturas de vacunación.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	PP, 4	09/10/2025	NACIONAL



Pero vino la pandemia, vino este tema también en redes sociales, dichas desinformaciones que hacen que las personas y las familias dejen de pensar en la importancia de vacunar a sus niños, y de pronto se genera un cúmulo de personas que no están vacunadas, que no están protegidas, y ese es precisamente el principal problema, por ahí se amplía la transmisión de sarampión.

Yo pienso que ahora con este repunte

de casos la vacunación se va a mantener al alza. En el último informe del director de la OPS se señaló que las coberturas de vacunación están comenzando a subir en toda nuestra región y eso desde luego incluye a México. Ya hemos empezado a recuperar esas coberturas, lo cual es un buen indicador.

Creo que después de este año, las familias en México tendrán mucho más interés en vacunar a sus hijos.



JOSÉ MOYA MEDINA

OPS/OMS México "Ya hemos empezado a recuperar esas coberturas. lo cual es un buen indicador" PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

El Sol de México

PP, 4

09/10/2025

NACIONAL



ARCHIVO ADRIÁN VÁZQUEZ



Vacunacion contra el sarampión en módulos de salud de la Ciudad de México